



A l'écoute du texte

Les dernières tromperies de satan

Question brise-glace :

T'est-il déjà arrivé de ne pas tenir un engagement pris avec quelqu'un et de voir cette personne faire le choix de tenir sa part de l'engagement ? Comment t'es-tu senti ?

JE M'APPROCHE

Ezéchiél est exilé à Babylone où Dieu lui transmet des messages concernant le peuple d'Israël et son avenir. L'un des messages forts du livre est la présence de Dieu aux côtés de son peuple. Nous voyons dans les premiers chapitres du livre la Shekinah, gloire de Dieu et symbole de sa présence qui s'élève du Temple et se dirige vers le seuil de la Maison puis l'entrée de la porte est, le mont des Oliviers, et enfin vers Babylone (Ezéchiél 10.3-4, 18-19 ; 11.22-24). Le ton est donné, même si Dieu permet que son peuple soit exilé en conséquence de sa faute : il ne l'abandonne pas. Notre texte se situe entre deux déportations, celle réalisée du temps de Yoyaqim – où Daniel et ses compagnons sont emmenés – est déjà faite, celle qui marquera la fin du règne de Sédécias est à venir. Quelques anciens d'Israël viennent consulter Ezéchiél et le Seigneur va leur répondre, non pas sur l'objet de leur visite, mais sur une autre réalité.

J'OBSERVE

Dans ce texte, nous voyons trois ensembles de protagonistes. Les anciens du peuple - et à travers eux le peuple d'Israël historique, le prophète Ezéchiél, et Dieu. Le prophète Ezéchiél a un simple rôle d'intermédiaire entre Dieu et les anciens. Le Seigneur va rappeler trois circonstances passées.

Dans quels lieux se trouvait le peuple à chacune de ces circonstances ?

Comparez les trois engagements de Dieu. Que constatez-vous ?

Comparez maintenant les attendus de Dieu au sujet de l'action du peuple. Que peut-on dire au sujet de leurs similarités et différences ?

Passons maintenant à ce que le peuple a effectivement fait. Dans ces trois circonstances, son action correspond-elle à son engagement ?

Enfin, comparez les première et les deuxième réactions de Dieu lors de chaque circonstance. Qu'ont-elles de convergent et de divergent entre elles et l'une par rapport à l'autre ?

Si vous deviez imaginer un quatrième épisode, comment se déroulerait-il ?

Dans notre passage, la conclusion chronologique est placée au début du texte, ce que Dieu décide de faire (ou pas) du temps d'Ezéchiél semble être la conséquence des choix faits par le peuple par le passé et que Dieu rappelle comme pour donner l'explication à son refus. Combien de temps et de générations a-t-il fallu pour en arriver là ?

Qu'est-ce qui, dans le texte, nous montre que Dieu avait déjà dit ce qu'il avait à dire ?

J'ADHERE

On dit également que l'habitude est une seconde nature. Quels sont les risques liés à une attitude spirituelle déviante, surtout lorsque pendant longtemps le Seigneur fait grâce et ne semble pas disposé à punir nos égarements et manque de tenue de nos engagements ?

Comment Dieu nous parle-t-il aujourd'hui et comment pouvons-nous ne pas écouter ?

Qu'est-ce qui, dans les attendus de Dieu pour son peuple, nous concerne encore aujourd'hui ?

Qu'est-ce que le point de non-retour avec Dieu et comment ne pas y arriver ?

JE PRIE

Seigneur, ouvre mes yeux et montre-moi mes engagements non tenus envers toi. Donne-moi un cœur entier ainsi que la fidélité à ta Parole.

